

Les rencontres des caravaniers franco-allemands ont débuté de la façon suivante :

Nous avons été contactés par les caravaniers allemands de LUDWIGSBURG en janvier 1972 par l'intermédiaire de la Fédération Française de Camping Caravaning.

Ils désiraient venir à Montbéliard pour créer des liens d'amitiés entre les deux villes jumelées.

Avant de donner une réponse affirmative car nous n'étions pas préparés à de telles rencontres (le rôle de notre Section Camping étant de distribuer des licences, d'offrir des dépliants et de vendre des cartes routières à prix réduit),

Nous avons demandé à M. LANG de la Mairie de Montbéliard s'il y aurait possibilité de recevoir ces caravaniers sur un terrain à MONTBELIARD. Le Comité d'Etablissement possède bien une maison et un terrain à CLERVAL mais c'est trop loin et les Allemands venaient spécialement pour visiter MONTBELIARD.

Après en avoir délibéré en Conseil Municipal, M. LANG nous donnait la précision ci-après : un terrain provisoire, à côté de la piscine, serait balisé pour recevoir les caravaniers allemands. Ces derniers demandaient aussi s'ils pouvaient venir reconnaître les lieux. M. LANG fixa ce rendez-vous au mois de mars compte tenu de son calendrier.

En mars, le Président, le Secrétaire des caravaniers et leurs épouses, un représentant de la section Camping de la CITE furent reçus à la Mairie et allèrent voir l'emplacement réservé. Très satisfaits, la rencontre fut convenue pour les fêtes de Pentecôte (20 - 21 - 22 mai).

Nous nous sommes mis aussitôt au travail pour contacter quelques caravaniers français mais hélas, le jour de réception, nous avions un seul représentant sur place.

Les Allemands furent déçus, c'est certain mais tous voulurent faire "contre mauvaise fortune, bon coeur" ; ils étaient 25 caravanes et une tente : en tout 109 personnes.

M. LANG avec plusieurs conseillers municipaux firent une visite le vendredi soir et offrirent une petite soirée ; le samedi, des élèves apprenant l'allemand assistèrent à la soirée offerte par LA CITE ; dimanche matin, visite de la ville avec un guide et réception officielle à la Mairie avec vin d'honneur pour tous qui fut très appréciée. Le dimanche après-midi une grande table fut dressée et décorée, les Allemandes ayant fabriqué des gateaux en abondance, l'après-midi se termina très tard dans la nuit.

Le lundi matin, les caravaniers commençaient à repartir ; quelques'-uns restaient pour visiter les Usines Peugeot.

Ce fut une rencontre réussie malgré tout et les Français furent invités à se rendre à LUDWIGSBURG lors des fêtes de Pentecôte 1973, les 9 - 10 et 11 juin.

Un groupe de 15 caravanes et 1 campeur (tente) prit le départ dès le samedi matin 9 juin, soit 58 personnes.

Nous fûmes admirablement reçus, le camping était un parking du terrain de sport de la ville.

Les Allemands ayant des moyens assez importants offrirent un cadeau à chaque participant et, après deux belles journées passées ensemble chacun se quittait en se promettant de se revoir l'année d'après.

Les Allemands revinrent donc en 1974, Pentecôte les 1 - 2 et 3 juin et ils étaient déjà plus nombreux ; en tout : Français et Allemands 160 personnes.

En 1975 c'était notre tour de partir à LUDWIGSBURG toujours pendant la Pentecôte les 17 - 18 et 19 mai, nous nous retrouvâmes 170 personnes et fûmes reçus les bras ouverts.

Les Allemands devraient revenir à MONTBELIARD pour les fêtes DU 25e anniversaire du jumelage mais cela fait une visite tous les ans pendant 3 années consécutives et nos finances ne nous permettent pas des dépenses successives, enfin nous verrons bien.

En résumé, nos rencontres sont devenues régulières et nos rapports étroits; ce qu'il faudrait c'est augmenter le nombre de caravanes pour recevoir et aller à LUDWIGSBURG ; nous croyons et c'est certain que la réception officielle à la Mairie compte beaucoup pour eux car lorsque nous allons à LUDWIGSBURG et cette année c'est la 2e fois ils se trouvent très déçus que le Maire ne nous reçoivent pas ; il fait une courte visite au camping, vient dire bonjour au responsable et c'est tout.

LE RESPONSABLE DES CARAVANIERES
M. PARANT